



ÁFRICA VIVE

CELEBRACIÓN
DEL DÍA DE ÁFRICA
MAYO Y JUNIO 2021

#AfricaVive2021

www.casafrica.es/AfricaVive2021

ORGANIZA:



CASA ÁFRICA



COLABORAN:



Acción Exterior



ProFuturo

UN PROGRAMA DE:



FIESTA ÁFRICA VIVE 2021

Un 25 de mayo nació la que hoy conocemos como Unión Africana, la única asociación a la que pertenecen los 55 Estados del continente. Es por ello que el 25 de mayo se considera el Día de África y así se celebra por todo el mundo. En torno a este día, Casa África organiza un buen número de actividades (exposiciones, gastronomía, música, cuentacuentos, etc.).

Esta vez, en colaboración con el Cabildo de Tenerife, la Federación de Asociaciones de Africanos en Canarias (FAAC), la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y ProFuturo (Fundación Telefónica y Fundación "la Caixa").

Viernes, 21/5/21 - miércoles 21/7/21, Museo de Historia y Antropología de Tenerife. Hora inauguración: 19:00 h (hora canaria)

Exposición: *El corazón y el cálamo. La ciudad, los manuscritos y las familias*

Esta muestra fotográfica es una colaboración entre Casa África y la Consejería de Acción Exterior del Cabildo de Tenerife. Se trata de un proyecto fotográfico del artista Miguel Lizana, producido por la AECID y la Embajada de España en Mauritania, que realiza un

recorrido a través de Chinguetti y Ouadane para transmitir la labor de cooperación para la protección de las colecciones de manuscritos conservadas por varias familias de estas ciudades.

Lunes, 24/5/21-30/12/21, Casa África

Exposición: *Enseñar África*

Casa África acoge un año más el trabajo realizado por el alumnado de secundaria de las islas en el marco de este proyecto. El trabajo realizado por estos jóvenes tiene como resultado la elaboración de una serie de materiales (murales, fotografías, dibujos, cómics, textos, materiales audiovisuales, etc.) que conforman cada año la exposición *Enseñar África*. A la inauguración de la muestra asiste María Teresa Fernández de la Vega, presidenta de la Fundación Mujeres por África.

Martes, 25/5/21, 11:30-13:30 h (hora peninsular), en el canal de YouTube de ProFuturo

Encuentro virtual: *El poder transformador de la e-ducación en África*

El programa de educación digital ProFuturo, impulsado por la Fundación Telefónica y Fundación "la Caixa", organiza esta conversación sobre los retos y las oportunidades de la educación en el continente africano. Coorganizado con Casa África, ACNUR, Empieza por Educar, Entreculturas, Save the Children y World Vision, y con el apoyo de Planeta Futuro y Mundo Negro, el evento pondrá el foco en el continente vecino y en los avances que se han producido en el ámbito de la educación en los últimos años, así como en el impacto que ha tenido la pandemia de la COVID-19 en el aprendizaje de millones de niños y niñas africanos.

Martes, 25/5/21, 17:00 h (hora canaria),
en el canal de YouTube de Casa África
Cuentacuentos africanos con Ana Griott

La narradora oral Ana Griott volverá a acercarnos África a nuestras casas en una sesión de narración oral, tan importante en la transmisión de la cultura y las tradiciones africanas. Nos traerá cuentos africanos para público infantil y adulto, y en general para todos aquellos cuya imaginación les permita viajar en un segundo, sentarse a la sombra de un mango al anochecer en algún lugar de África y abrir su mente y su corazón para respirar historias.

Miércoles, 26/5/21, 18:00 h (hora canaria),
Casa África y el canal de YouTube de Casa África

Gastronomía y cultura de Cabo Verde

Un grupo de cocineras, coordinadas por Pilar Etopa, nos acercarán un trocito de la rica cultura de Cabo Verde a través de su gastronomía. Este archipiélago, con el que Canarias guarda muchas similitudes y una estrecha relación, tiene como base de su comida el maíz, que preparan y consumen de muy diversas formas. El plato nacional es la cachupa, un cocido compuesto de maíz, judías y cualquier tipo de carne o verduras. Otros alimentos típicos son el arroz, las judías, el pescado, las papas y la mandioca, todo ello aderezado con influencias del continente africano, pero también del europeo. El encuentro tendrá un formato híbrido: *show cooking* en el patio de Casa África con aforo reducido (bajo inscripción). El evento estará disponible en el canal de Youtube de Casa África a continuación.

Viernes, 28/5/21 – jueves, 30/9/21, Casa África y el canal de Youtube de Casa África

Exposición: *La herencia del bogolanfini. El legado de las mujeres de Mali*

Entre las ricas y variadas expresiones culturales que se producen en los distintos rincones de África, no hay que olvidar el mundo de las creaciones textiles. En África occidental, en particular, las telas que tradicionalmente, y en la actualidad, se usan en el día a día o en los momentos más especiales y significativos están cargadas de mensajes que se transmiten de generación en generación a través de un universo de símbolos, colores y formas. Con esta exposición podremos aprender un poco más de ellas. En su inauguración participa la secretaria de Estado de Asuntos Exteriores y para Iberoamérica y el Caribe, Cristina Gallach.

Lunes, 31/5/21, 11:00 h (hora peninsular),
Tarifa, Cádiz y por Zoom

Presentación del libro: *Cine africano contemporáneo. Perspectivas críticas, de Olivier Barlet*

Mane Cisneros, directora del Festival de Cine Africano de Tarifa/Tánger (FCAT), organiza la presentación de este libro de la Colección Ensayo de Casa África (bajo inscripción en la web del FCAT). La presentación contará con la participación de Olivier Barlet, crítico experto en cine africano. Muchos lo consideran una enciclopedia viviente del cine africano y en esta obra aborda las cuestiones críticas que plantea la evolución del cine africano.

Martes, 1/6/21, 17:00 h (hora canaria), en el canal de Youtube de Casa África

Cuentos eróticos con Ana Griott

(para adultos) En el continente africano hay más de 2000 lenguas, de las que varias de ellas son ágrafas, por lo que las historias, la educación y la literatura de esas culturas se transmiten de forma oral. En el centro oeste de África, los dueños de la palabra son los griots, narradores que mantienen viva la memoria de su pueblo. Pero no solo cuentan los griots, porque allí contar es cosa de toda la comunidad. Cuando cae la noche, se congregan en torno al fuego a narrar oralmente historias. Las voces se integran con el sonido del viento que forma un lazo de unión entre el orador y lo oyentes, entre el mundo real y el onírico, entre el sentido y la pasión. Cuando se retiran los niños se quedan los adultos delante del fuego y las historias que se cuentan se vuelven más sensuales, desatando los secretos y los tabúes en torno a las relaciones entre los hombres y las mujeres. La voz de Ana Griott nos acerca la sabiduría que atesoran los pueblos africanos en forma de cuentos.

Martes, 1/6/21, 10:00-13:00h (hora canaria), en el canal de Youtube de Casa África

Encuentro: África en la actualidad y su relación con las islas Canarias

La Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC) y la Asociación Canaria de Universidades Populares (ACUP) proponen, como actividad complementaria del curso Experto Universitario en Gestión Cultural y Coordinación de Universidades Populares, un encuentro para dialogar sobre la realidad de África en la actualidad

y su relación con las islas Canarias. En este curso participan 15 estudiantes españoles y, gracias a la colaboración de la Fundación Mujeres por África, 6 alumnas africanas.

Miércoles, 2/6/21, 18:00 h (hora canaria) en el canal de YouTube de Casa África

Presentación del libro:

***Estoy solo*, de Mbarek Ould Beyrouk**

Este libro acaba de ser publicado por la editorial 'Libros de las Malas Compañías', dentro de la nueva colección 'Libros del Baobab'. Se trata del monólogo de un hombre que se ve obligado a confinarse porque un grupo terrorista ha ocupado su ciudad, que se encuentra a las puertas del desierto. Desde ese espacio mínimo en el que se oculta, reflexiona sobre por qué algunos de sus amigos han optado por una versión más radical del islam y también sobre él mismo, sobre su propia vida. El autor ha ganado varios premios importantes en el mundo francófono.

Jueves, 3/6/21, 17.00 h y 18.00 h (hora canaria), Casa África

Cuentos africanos con María Buenadicha y Bonai

Sesión de narración oral entre cuentacuentos de las dos orillas. Bonai (Guinea Ecuatorial) y María Buenadicha (España) nos acercarán historias del pueblo bubi, una de las principales etnias de Guinea Ecuatorial. Para el pueblo bubi, existe un corazón en el mar que se mueve a ritmo de sístole-diástole. Lo llaman "Ndaho", es el origen de las olas, del aire que mueve las copas de los

árboles, el origen de los colores con los que la naturaleza pinta la vida. Las historias que ellas te contarán proceden de allí, del Ndaho, del "corazón del mar". Estas dos sesiones de cuentacuentos se celebrarán en nuestro patio con aforo reducido (bajo inscripción).

Viernes, 4/6/21, en el canal de YouTube de Casa África

Exposición virtual: *Objetivo África*

Esta exposición presenta las fotografías premiadas desde el inicio del concurso fotográfico de Casa África, *Objetivo África*, que ha celebrado ya 11 ediciones y cuenta con un maravilloso fondo de fotografías presentadas a concurso.

Sábado, 5/6/21, en el canal de YouTube de Casa África

Sesión de música africana con Tania Adam

Mrs Safura (o, lo que es lo mismo, Tania Adam) nos dejará dos sesiones de músicas africanas contextualizándolas con la historia pasada y presente. Une así el placer y el divertimento con la reflexión y el análisis que nos ayudan a comprender mejor nuestra época. Nos presentará dos playlists: *El sonido del panafricanismo* y *World Music 3.0*.

Cerraremos *África Vive 2021* con música para dejarnos el ánimo alto y el corazón contento, esperando que toda esta energía positiva perdure hasta la próxima edición de *África Vive*.

Para información
actualizada e inscripción:
www.casaffrica.es/AfricaVive2021

